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平成２８年度第１２回みやま市教育委員会定例会会議録 

 

 

◆召集日時  平成２９年３月１５日 午後２時００分 

◆召集場所  みやま市役所山川支所 ２階第４会議室 

 

１．出席教育長・教育委員（５名） 

・教育長 長 岡 廣 通 

・委員  堤   央 宜 

・委員  早 川 京 子 

・委員  井 上 正 明 

 ・委員  樺 島 靖 子 

２．欠席委員（０名） 

 

３．事務局出席者（１４名） 

・教育部長           大 津 一 義 

・学校教育課長         加 藤 武 美 

・指導室長           藤 岡 育 代 

・社会教育課長         野 田 圭一郎 

・学校教育課課長補佐      甲斐田 裕 士 

・社会教育課課長補佐      古 賀 富美子 

・総務係長           吉 川  春 美 

・学務担当係長         松 尾 郁 代 

・給食担当係長         岡   俊 幸 

・学校再編推進係長 河 野 成 嗣 

・市史編さん係長        猿 渡 真 弓 

・指導室指導主事        江 上 靖 則 

・指導室指導主事        伊 井 和 子 

・教育研究所長         今 村 田鶴子 

 

４.傍聴人 

  ・０名 

 

５．議事日程 

（１）会期の決定について 

（２）会議録作成者の指名について 

（３）会議録署名委員の指名について 

（４）議案第２０号 みやま市教育委員会指導主事設置規則の制定について 
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（５）議案第２１号 みやま市教育委員会指導主事の任命について 

（６）議案第２２号 みやま市教育研究所所長の任命について 

（７）議案第２３号 学校医及び学校薬剤師の委嘱について 

 （８）議案第２４号 みやま市立図書館長の任命について 

 （９）議案第２５号 みやま市生涯学習専門員の委嘱について 

（10）議案第２６号 みやま市社会教育指導員の任命について 

（11）議案第２７号 みやま市地域活動指導員の任命について 

（12）議案第２８号 みやま市あいさつ運動推進室長の委嘱について 

（13）議案第２９号 みやま市あいさつ運動副推進室長の委嘱について 

（14）議案第３０号 みやま市スポーツ推進員の委嘱について 

（15）議案第３１号 みやま市指定文化財の指定について 

（16）議案第３２号 みやま市指定文化財の指定について 

 （17）議案第３３号 みやま市指定文化財の指定について 

 （18）議案第３４号 みやま市教育委員会組織規則の一部を改正する規則の制定につ

いて 

 （19）議案第３５号 平成２９年度みやま市教育施策の策定について 

（20）報告事項 

（21）次回教育委員会について 

                                        

 

【午後２時００分 開会】 

 

【教育長】  あいさつ運動市民大会、研究所員報告会、スプリングコンサート、みや

ま旗剣道大会と沢山の行事が続いたが、子供たちや市民の皆さんの活躍や

頑張りを見て頂ける機会であったと思う。 

中学校の卒業式は滞りなく開催された。本日県立高校の合格発表だが、 

志願者状況などについて良い方向に向かっていることを後程指導室長から

報告したい。 

本日は沢山の人事案件についてご審議いただくが、そのほか制度上の整

備は出来なかったものの、組織の向上のために平成２９年度より制度指導

室に主任指導主事、社会教育課に主任社会教育主事を内部任用ということ

で配置し、スタッフの取りまとめをして室長、課長の補佐をしてもらうこ

ととした。 

本日は早川委員が最後の定例会になる。8年間の長きに亘りみやま市教育

にご尽力いただいたことにお礼を申し上げたい。 

 

○日程第１  第１２回みやま市教育委員会定例会の会期は平成２９年３月１５日の１
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日間とする。 

・・・全員同意 

 

○日程第２  会議録作成者は総務係長吉川春美とする。 

・・・全員同意 

 

○日程第３  会議録署名委員の指名については教育長と樺島靖子委員とする。 

・・・全員同意 

 

○日程第４  議案第２０号 みやま市教育委員会指導主事設置規則の制定について 

 

【教育部長】― 提案理由の説明 ― 

 

【教育長】  ・質疑等ありませんか。 

  「質疑なし」 

   

【教育長】 ・原案通り可決するものとしてよろしいか。 

  「異議なし」 

         ・・・可決 

 

○日程第５  議案第２１号 みやま市教育委員会指導主事の任命について 

 

【学校教育課長】― 提案理由の説明 ― 

 

【教育長】  ・人事案件になりますので関係者にはご退出お願いします（指導主事退

出）。 

 

【教育長】  ・質疑等ありませんか。 

  「質疑なし」 

   

【教育長】 ・原案通り可決するものとしてよろしいか。 

  「異議なし」 

         ・・・可決 

 

○日程第６  議案第２２号 みやま市教育研究所所長の任命について 

 

【学校教育課長】― 提案理由の説明 ― 

【教育長】  ・質疑等ありませんか。 
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  「質疑なし」 

   

【教育長】 ・原案通り可決するものとしてよろしいか。 

  「異議なし」 

         ・・・可決 

                               （指導主事入室） 

 

○日程第７  議案第２３号 学校医及び学校薬剤師の委嘱について 

 

【学校教育係学務担当係長】― 提案理由の説明 ― 

 

【教育長】  ・質疑等ありませんか。 

  「質疑なし」 

   

【教育長】 ・原案通り可決するものとしてよろしいか。 

  「異議なし」 

・・・可決 

○日程第８ 議案第２４号 みやま市立図書館長の任命について 

 

【社会教育課長】― 提案理由の説明 ― 

 

【教育長】  ・質疑等ありませんか。 

  「質疑なし」 

   

【教育長】 ・原案通り可決するものとしてよろしいか。 

  「異議なし」 

・・・可決 

○日程第９  議案第２５号 みやま市生涯学習専門員の委嘱について 

 

【社会教育課長】― 提案理由の説明 ― 

 

【教育長】  ・質疑等ありませんか。 

 

【井上委員】 ・主な仕事の内容を教えてください。 

 

【社会教育課長】・本市の生涯学習全般を取りまとめて頂いているが、具体的には地域に

出向いてアンビシャス広場の指導を行うほか、「健康長寿を支える効力

学習」支援として高齢者大学などに出向き講座を行うなどの活動をし
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ている。 

 

【教育長】  ・そのほかに質疑等ありませんか。 

   

【教育長】 ・原案通り可決するものとしてよろしいか。 

  「異議なし」 

・・・可決 

○日程第１０ 議案第２６号 みやま市社会教育指導員の任命について 

 

【社会教育課長】― 提案理由の説明 ― 

 

【教育長】  ・質疑等ありませんか。 

  「質疑なし」 

   

【教育長】 ・原案通り可決するものとしてよろしいか。 

  「異議なし」 

・・・可決 

○日程第１１ 議案第２７号 みやま市地域活動指導員の任命について 

 

【社会教育課長】― 提案理由の説明 ― 

 

【教育長】  ・質疑等ありませんか。 

  「質疑なし」 

   

【教育長】 ・原案通り可決するものとしてよろしいか。 

  「異議なし」 

・・・可決 

○日程第１２ 議案第２８号 みやま市あいさつ運動推進室長の委嘱について 

 

【社会教育課長】― 提案理由の説明 ― 

 

【教育長】  ・質疑等ありませんか。 

  「質疑なし」 

   

【教育長】 ・原案通り可決するものとしてよろしいか。 

  「異議なし」 

・・・可決 
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○日程第１３ 議案第２９号 みやま市あいさつ運動副推進室長の委嘱について 

 

【社会教育課長】― 提案理由の説明 ― 

 

【教育長】  ・質疑等ありませんか。 

  「質疑なし」   

【教育長】 ・原案通り可決するものとしてよろしいか。 

  「異議なし」 

・・・可決 

 

○日程第１４ 議案第３０号 みやま市スポーツ推進員の委嘱について 

 

【社会教育課長】― 提案理由の説明 ― 

 

【教育長】  ・質疑等ありませんか。 

  「質疑なし」 

   

【教育長】 ・原案通り可決するものとしてよろしいか。 

  「異議なし」 

・・・可決 

 

 

○日程第１５ 議案第３１号 みやま市指定文化財の指定について 

 

【社会教育課長】― 提案理由の説明 ― 

 

【教育長】  ・この田前主帳銘刻土器の価値について補足してください。 

 

【市史編さん係長】・一つは８世紀の土器に文字が書かれていることに価値がある。この

時代筑後地区に山門郡が置かれていた。主帳とは役職名であるが、山

川で出土したということは、この地に大きな役所が置かれていたこと

を示すものである。 

 

【教育長】  ・質疑等ありませんか。 

  「質疑なし」 

   

【教育長】 ・原案通り可決するものとしてよろしいか。 

  「異議なし」 



7 

 

・・・可決 

 

○日程第１６ 議案第３２号 みやま市指定文化財の指定について 

 

【社会教育課長】― 提案理由の説明 ― 

 

【教育長】  ・質疑等ありませんか。 

  「質疑なし」 

   

【教育長】 ・原案通り可決するものとしてよろしいか。 

  「異議なし」 

・・・可決 

 

○日程第１７ 議案第３３号 みやま市指定文化財の指定について 

【社会教育課長】― 提案理由の説明 ― 

 

【教育長】  ・質疑等ありませんか。 

  「質疑なし」 

   

【教育長】 ・原案通り可決するものとしてよろしいか。 

  「異議なし」 

・・・可決 

 

 

○日程第１８  議案第３４号 みやま市教育委員会組織規則の一部を改正する規則の制

定について 

【社会教育課長】― 提案理由の説明 ― 

 

【教育長】  ・質疑等ありませんか。 

  「質疑なし」 

   

【教育長】 ・原案通り可決するものとしてよろしいか。 

  「異議なし」 

・・・可決 

 

○日程第１９ 議案第３５号 平成２９年度みやま市教育施策の策定について 

 

【教育部長】― 提案理由の説明 ― 
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【教育長】  ・補足をすると、本来はこの施策全体を教育大綱としたいと考えていた

が、今年度は色々な事情で総合教育会議の開催が出来ず、教育大綱の

改正が出来なかったので、このような形で大綱を施策に綴じ込み、大

綱を含んで教育施策とした。 

   

【教育長】  ・質疑等ありませんか。 

 

【早川委員】 ・コミュニティ・スクールがいよいよ始まるが、どのような形で「人集

め」を行うのか、どのようなことを行っていくのかを伺いたい。 

 

【指導室長】 ・平成 29年度については、二川・水上・南小学校区といった比較的地域

との連携がしやすい３校において実施することとして準備を進めてき

た。構成員については、上限 15名とした。選出方法としては、関係者

評価員を母体として、読書ボランティアや見守り隊などの、学校に支

援をしている団体の長等にお願いするほか、校長先生が公民館など地

域と連携してお願いしたい人たちの案を提出していただいた。 

指導室としては、学務係と連携して今の関係者評価員の制度との調整

をし、規則の制定（実施しながら見直そうということでおおよそのも

のを作成済み）、学校への理解を深めるための説明会を行った。 

ほかの学校については、構成員案を提出していただいたところである。 

        本年度は 3校の実施状況を全体に広めていきながら平成 30年度への準

備を進めていくこととしている。 

 

【教育長】  ・文科省の地域協働の考え方のもとに、より学校と地域との連携が機能

するよう実施するものである。すでに実践している地域の課題なども勘

案し、みやま版のよりよいコミュニティ・スクールを作っていきたい。 

 

【樺島委員】 ・社会教育の項目にもコミュニティ・スクールとの連携とあるが、どの

ような形で連携していくのか。内容についても記載が必要ではないか。 

 

 

【社会教育課長】・現在学校支援地域本部を設置し、学校行事を支援するボランティアの

派遣制度を構築しているところである。コミユニティ・スクールとの連

携により学校と地域がより連携・協働するように努めるが、方策につい

ては検討中である。 

  

【指導室長】 ・指導室としては、学校支援地域本部のコーディネーターにコミュニテ
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ィー・スクールの構成員になってもらい、地域の学校の関係強化の調

整役を担っていただきたいと考えている。 

 

【樺島委員】 ・地域と学校の連携に寄与することは、社会教育委員の理念にあるそう

だが、コミュニティ・スクールへの活用は考えていないのか。 

 

【社会教育課長】・社会教育委員会は教育委員会の付属機関として、社会教育関係の諮問

に答申いただいたり、ご意見をうかがったりしている。そのほか家庭

の約束 10か条の取り組みなど、他に例を見ないような取り組みを行っ

ていただいている。 

 

【教育長】  ・みやま市全体の社会教育委員なので、個別に特定の学校の構成員にと

いうのは難しいが、関連校の構成員として活用することは今後可能で

あろう。 

 

【教育長】  ・他に質問はありませんか。 

 

・それでは、社会教育課のコミュニティ・スクールとの連携については

もう少し要点を加筆することとしますが、本議案にについて可決する

ものとしてよろしいか。 

「異議なし」 

 

・・・可決 

 

○日程第２０ 報告事項 

     ○教育部長 

【教育部長】（先月の定例会以降、次回定例会までの行事について） 

・市議会について、教育部関係の一般質問は４名である。配布した答弁書を参考に、

中継録画をご覧いただきたい。 

・九州オルレ「みやま・清水山コース」オープニングセレモニー及び祝賀会が多くの

韓国関係者を迎えて開催。 

・大震災から６年となり、災害時の学校給食の防災訓練及び救給カレーの試食実施。 

・新年度から３小学校においてコミュニティ・スクールを試行。円滑なスタートに向

けて、学校教育、社会教育それぞれに関係者の研修会を開催した。 

・2/17 教育論文表彰・長期研修報告会、2/28 の教育研究所研究員研究報告会出席お礼。 

・今後の予定について予定表をもとに主なものを紹介。 

・明後日 3/17 は小学校卒業式、告示についてよろしくお願いしたい。 

・3/24 は市職員、教職員の異動内示を受け、教育委員会臨時会を開催。なお、3/31、
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4/3 の各種辞令交付式。4/3 には事務局職員と教育委員さんとの歓送迎会を予定。 

 

     ○学校教育課 

【施設係長兼学校教育課長補佐】 

・遊具点検は少し前に業者点検が終わり、報告待ちである。今後使えない遊具や修理

が必要な遊具について、新年度予算で、即撤去または修理を行うことで学校へ通知

している。 

 

○指導室 

 

【指導室長】 

・適応指導教室「さくら」相談・利用状況報告。 

・みやま市立中学校の公立高校推薦入試、私立高校専願入試状況について報告。志願

比率において、専願比率が低いほど、子供たちがワンランクアップの高校を目指し

たと考えると、数校において良い傾向へ向かっている事が分かる。 

・私立中学への進学者が昨年の 29人から 17人に減った。 

 

 

○社会教育課 

【社会教育課長補佐】 

（行事の報告と今後の予定） 

・2/18第 6回みやま市挨拶日本一運動市民大会開催、小学生の意見発表と学校の取り

組みの実践発表、京都先生の講演、挨拶標語の表彰式、200名の参加。 

 ・3/5 青少年健全育成スプリングコンサート、会場が満席になるほどの市民の参加者

があり、盛況であった。 

 ・3/12みやま旗選抜少年剣道大会小・中で 96チーム出場。小・中学校ともに地元チ

ームが近年になく多くのチームが決勝トーナメントに進むという、全体的に良い結

果を残した。 

  

 【教育長】・全体を通して何かありませんか。 

 

 【井上委員】 

 ・瀬高中学校の卒業式について、松藤校長始め教職員の頑張りが感じられる式であっ

たことを報告したい。 

 【江上主事】 

 ・卒業式当日は、待鳥指導主事と共に瀬高中学校に詰めていた。校長始め教職員が、

組織として立派な卒業式で門出を祝いたいという気持ちが伝わってきた。 
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○日程 20 次回教育委員会について  

◎ 次回臨時会 平成２９年３月２４日（金）午後２時３０分～ 

 

 【教育長】これで本日の日程は全部終了しました。会議を閉じます。平成２８年度第

１２回みやま市教育委員会定例会を閉会します。 

 

【午後３時１０分 閉会】 

 

 


